

Vœux aux hautes autorités cantonales
Par M. le conseiller d'Etat Jacques Melly,
Président du Gouvernement
Sion, le 8 janvier 2018

Monseigneur l'Evêque du diocèse de Sion ;
Monsieur le Prévôt du Grand-St-Bernard ;
Monseigneur l'Abbé de St-Maurice ;
Madame et Messieurs les Conseillers d'Etat ;
Messeigneurs les Prélats du canton ;
Monsieur le Président du Conseil synodal ;
Messieurs les Anciens magistrats ;
Madame la Préfète et Monsieur le Sous-préfet
du district de Sion ;
Messieurs les Présidents de la municipalité et
de la bourgeoisie de Sion ;

Messieurs les représentants des corps diplomatique et consulaire ;

Messieurs les Curés des paroisses de Sion et de Bramois ;

Mesdames et Messieurs les invités et représentants de la presse ;

Mesdames et Messieurs,

Au nom du Conseil d'Etat et en mon nom personnel, je vous souhaite la plus cordiale bienvenue à la Maison Supersaxo et surtout, sans plus tarder, une très heureuse année 2018.

Car le bonheur, n'est-ce pas ce à quoi nous aspirons tous ?

Im Namen des Staatsrates und in meinem eigenen Namen heisse ich Sie hier im Festsaal « Malacrida » im Hause Supersaxo in Sitten ganz herzlich willkommen. Für das neue Jahr 2018 möchte ich Ihnen zuallererst viel Freude und Glück wünschen.

Denn Glück ist doch eigentlich das, nachdem wir alle streben, nicht wahr?

Erlauben Sie mir aber nun auf Französisch weiterzufahren.

En parlant de bonheur : Il revêt tant de facettes qu'il est certain qu'aucun de nous n'en n'a la même définition. Et c'est tant mieux, ai-je envie de dire ! Toutefois je suis convaincu que pour nous tous ici réunis, le bonheur repose sur des piliers essentiels tels que la confiance, l'amour, le respect ou la sagesse.

Des valeurs qui ont, malheureusement, trop souvent fait défaut en cette année 2017 qui vient tout juste de refermer ses portes. Attaques terroristes et conflits armés ont engendré leurs bien tristes cohortes de déboires et malheurs, et, dans leur sillage, la stigmatisation de certaines populations, croyances ou cultures.

Un Valais serein, prospère et tolérant, telle est ma définition du bonheur en tant que conseiller d'Etat. Permettez-moi de croire que vous la partagez.

2018 est encore une page blanche. Réjouissons-nous, tous ensemble, de pouvoir y inscrire les actes qui contribueront à façonner un Valais qui puisse rester un havre de paix et de sécurité, apte à assurer le bien-être de toutes celles et ceux qui y vivent.

Prenons donc notre plus belle plume et quelques instants pour poser sur cette page blanche certaines valeurs incontournables pour l'atteinte de cet objectif.

Imaginons que cette page blanche soit un manuscrit. Pour les moines copistes qui pratiquaient cet art, rédiger un manuscrit était bien plus qu'un travail : c'était presque une forme de dévotion.

En outre, la pratique de la calligraphie nécessite, ne serait-ce que techniquement, une grande concentration, une sûreté des gestes acquise par une longue pratique, une vision éclairée du résultat final souhaité.

Concentration, précision, compétences, vision... N'est-ce pas là des qualités que nous devons réunir pour remplir au mieux notre mission ?

Pour aller plus loin, nous commencerions sans aucun doute la rédaction de notre manuscrit par le mot « conviction ». Car nous devons croire en ce que nous accomplissons, en la justesse et en la pertinence de ce que nous entreprenons.

Conviction rime avec confiance !

Nous inscrivions ensuite le mot « courage ». Car nous avons besoin au quotidien de cette indispensable fermeté, de cette force de caractère qui permet de surmonter les embûches et les circonstances difficiles. Courage rime avec ardeur.

Nous poursuivrions avec le mot « respect ». Car il nous appartient d'accomplir notre tâche en respectant la nature profonde de notre canton et de ses habitants, en valorisant chacune de ses richesses. Respect rime avec sagesse !

Nous terminerions notre liste avec le mot « créativité », cette indispensable faculté d'invention et d'imagination, qui fait que nous osons des projets risqués et ambitieux, dans le bon sens du terme.

Créativité rime avec audace !

Meine sehr verehrten Damen und Herren

Sicherlich haben Sie verstanden, was ich mit dem Bildnis dieser vier Wörter *Überzeugung, Mut, Respekt und Kreativität* verdeutlichen wollte. Einem jeden von uns sollten diese Wörter, diese Werte wichtig sein. Ohne sie gelingt nichts, **mit** ihnen ist alles möglich!

Also, seien wir überzeugend, mutig, respektvoll und kreativ, um den Herausforderungen unseres Kantons auch im Neuen Jahr gewachsen zu sein.

Mesdames et Messieurs, Chers Collègues,
Il appartient à chacun d'entre nous de poursuivre la rédaction de ce manuscrit, en nous dotant de la conviction, du courage, du respect et de la créativité nécessaires pour assurer un présent et un futur radieux à ce Valais si cher à nos cœurs.

A chacun d'entre nous de choisir la valeur qui mérite d'être enrichie d'enluminures, afin de la mettre en exergue avec art.

Après-demain, avec mes collègues du Conseil d'Etat, nous allons officiellement présenter le programme gouvernemental que nous avons conçu ensemble et qui va donner les grandes lignes de notre action et de celle de nos successeurs durant ces prochaines années.

Il prend en compte, bien sûr, nos convictions et notre profond respect pour le Valais et sa population mais il exprime également l'audace d'un gouvernement qui s'engage activement dans les dossiers porteurs d'avenir pour notre canton :

Jeux olympiques où il s'agit de faire partager notre audace, et, sans être exhaustif, formation, santé, mobilité, développement économique ou encore stabilité financière dans un monde qui change et qui vieillit ont été au coeur de nos réflexions et, souhaitons-le, nous permettront d'inscrire quelques lignes et illustrations supplémentaires dans le grand livre de l'histoire politique de notre cher canton.

Mesdames et Messieurs, Chers Amis,

N'oublions pas non plus qu'au final, seul le manuscrit subsistera, dont il ne ressortira que le soin, l'ardeur et l'application de ses scribes. Effectuons donc notre tâche avec passion et générosité, mais aussi en toute humilité.

Dans cet esprit, je vous réitère, à toutes et à tous, mes meilleurs vœux de bonheur, mais aussi de paix et de santé pour la Nouvelle Année.

Jacques Melly

Président du Gouvernement